

—C'est une syncope, dit-il; Mme Bricbet aura éprouvé une émotion que n'a pu soutenir son état de faiblesse. Dans cinq minutes elle va reprendre connaissance.

Par discrétion, le magistrat se retira, laissant le docteur libre d'agir. Colard le suivit respectueusement pour reformer la porte du jardin derrière lui.

—Est-ce que Bricbet a eu quelque noise avec sa femme? demanda le juge encore sous le coup de la confiance d'Aurore.

—Oh! non, cent fois non; il l'adore. Vous ne pouvez vous imaginer combien il s'inquiète de voir cette pauvre madame ainsi souffrante de la révolution que lui a causée le fatal progrès. A tout instant de la journée, il en parle... et il n'a pas voulu se mettre au lit sans m'avoir envoyé une dernière fois.

—Si je montais pour le rassurer? demanda le juge.

—C'est que mon maître est déjà entré dans sa chambre à coucher... vous savez sa manie? balbutia Colard troublé.

—Ah! oui, c'est l'heure où il s'enferme avec ses bouquins de voyages! dit M. de Badières, qui sourit en se rappelant cette lubie de Bricbet.

Colard soupira comiquement.

—Oh! fit-il, ce ne serait que demi-mal s'il s'enfermait seulement avec ses bouquins!... Le malheur est que j'ai aussi four

—C'est vrai! il te garde à lui faire la lecture durant de longues heures.

—Pendant lesquelles je serais si bien dans mon lit, ajouta l'intendant tout plaintif.

—J'ai bien envie de te procurer ce soir cette satisfaction, en te remplaçant dans ton emploi de lecteur, dit M. de Badières, qui se consultait sur le seuil de la porte.

L'obscurité de la nuit empêcha le juge de voir le tréssailement du domestique à cette proposition.

—Colard! cria de l'intérieur du pavillon la voix de Maurice.

Cet appel parut avoir décidé M. de Badières hésitant.

—Allons, dit-il, je vois que le docteur a besoin de toi. Tu me conduiras un autre soir près de ton enragé voyageur.

Et il sortit.

Colard referma vivement la porte.

Contrairement à ce qu'il avait affirmé, Maurice n'avait pu faire reprendre connaissance à Mme Bricbet. Après avoir employé tous les moyens usuels, il s'était décidé à appeler l'intendant.

Celui-ci se présente.

—Colard, tu vas monter chez moi. Au coin gauche de mon bureau se trouve une petite fiole bleue que j'avais préparée aujourd'hui pour madame. Tu me l'apporteras.

—Bien! fit Colard, qui partit en courant.

Une minute après, il était de retour et, tout essouffé, il tendait la fiole à Maurice.

Le docteur se mit à rire.

—Superjen! mon pauvre ami, ne t'avise jamais de t'établir apothicaire, dit-il.

—Pourquoi?

—Parce que tes clients se trouveraient mal de tes erreurs... tu les fais d'une jolie force!

—Ce n'est donc pas la bouteille que vous m'avez demandée?

—Je te dis une fiole bleue et tu m'apportes celle-ci, malheureux!

—Ce n'est pas la même chose?

—Pas le moins du monde. Avec six ou huit gouttes de celle-ci, on tuerait un bœuf d'un seul coup.

—Oh! mon Dieu! s'écria le vieux serviteur, qui devint pâle, en pensant que, si Maurice n'avait pas reconnu son erreur, il pouvait en coûter la vie à Mme Bricbet.

—Allons, cours vite me chercher l'autre bouteille et remettez celle-ci en place.

Colard allait partir, quand Aurore fit un mouvement.

—Tiens! elle revint à elle, dit-il.

—Mais va donc où je t'envoie, vieux bavard, gourmanda Maurice en le poussant vers la porte.

Quand Colard rapporta la fiole bleue, elle était inutile.

Mme Bricbet avait repris connaissance.

## XVII

A l'heure même où Maurice, dans le pavillon, prodiguait ses soins à Mme Bricbet évanouie, le Capitaine Annibal Fouquier se livrait dans sa chambre à une assez singulière occupation.

L'oreille appuyée sur la boisserie, qui entourait la pièce, il suivait à tout petits pas la parole de chaque face, en faisant sonner le bois sous son index recourbé.

—Partout le même son, disait-il, rien qui indique que ce soit ici plutôt que là... il faudrait enlever cette maudite boisserie... ce serait le seul moyen de trouver... Parbleu! oui, il doit y avoir une porte... je l'avais deviné bien avant de Lozeril, qui m'en parlait tantôt.

Car, on s'en souvient, Annibal, dans la journée, avait été, chez le docteur Gardie, rendre visite au convalescent chevalier. Après ce que lui avait offert de Lozeril, le capitaine espérait remplir sa bourse dégonflée, que son gendre Bricbet s'était montré si peu disposé à remplir.

A son arrivée, Annibal avait trouvé le malade couché sur un lit de repos.

—Eh! voici enfin mon aimable distributeur de coups de couteau, s'était joyeusement écrié de Lozeril en voyant entrer le colosse.

Au lieu de se formaliser du titre qui saluait sa venue, Annibal se mit à rire.

—Ah! ça, cher ami, dit-il, vous tenez donc absolument à ce que ce soit votre serviteur qui vous ait administré cette politesse?

—Là, vrai? n'est-ce pas vous?

—Mais non, sur l'honneur. En réfléchissant bien, vous vous seriez évité cette inepte supposition.

—Pourquoi inepte?

—Parce que, si je m'étais chargé de l'ouvrage, je n'aurais pas été assez maladroit pour vous manquer.

—Vraiment?

—Je vous l'affirme, riposta tranquillement le capitaine.

Et, comme s'il parlait de la pluie et du beau temps, il ajouta:

—J'ignore ce que nous réserve le sort, mais s'il exige que vous me passiez plus tard par les mains, je vous promets que je n'aurai pas à m'y reprendre à deux fois.

Si brave que fût le chevalier, il sentit un frisson qui lui fit dire à la hâte:

—Mais j'espère que maintenant nous redevenons amis, mon brave Fouquier.

—Euh! enh! fit le capitaine avec une petite moue, vous agissez trop sans cérémonie avec vos amis! Vous écrivez en égard des lettres qui les compromettent diablement, puis, à cette première légèreté, vous ajoutez celle de vous faire assassi-